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vittoria44.

«Ieri come oggi
no al razzismo
e ai fascismi
vecchi e nuovi»

"Fascisti e razzisti? Dirò una cosa
terribile, ma credo che esserlo sia di-
ventata una moda. E' di moda essere
fascisti o razzisti. Penso proprio di sì.
Il problema è che non tutti sono dav-
vero consapevoli di cosa stiamo par-
lando. C'è una ostentazione, una
sfacciataggine nel proporre certi
messaggi e nel rappresentarsi agli al-
tri attraverso alcuni modelli del pas-
sato tornati ora alla ribalta e i giovani
sono quelli che per primi ne risento-
no. I ragazzi sono i più esposti grazie
anche a strumenti come Internet che
spesso sono fuori controllo".

Parla così Ruth Dureghello, presi-
dente della Comunità ebraica di Ro-
ma che in occasione del Giorno della
Memoria riflette su possibili rigurgi-
ti di fascismo che poi possono sfocia-
re in antisemitismo e che sembrano
trovare terreno fertile nelle nuove
generazioni. Nel frattempo nulla è
cambiato. Anzi. L'Anpi nazionale ha
indetto per il 15 dicembre un’inizia-

tiva a Roma per affrontate il tema
dell'antifascismo e del contrasto al
razzismo a livello europeo. In vista di
questo appuntamento a Vittoria si è
svolto un sit in contro il razzismi e i
fascismi vecchi e nuovi, promosso
dall’Anpi, da Libera, dalla Cgil e dal-

l’Unione degli studenti. L'obiettivo
dell'Anpi nazionale è contribuire ad
avviare la costruzione di una moder-
na rete antifascista di dimensione
continentale in una fase di preoccu-
pante espansione di forze razziste,
nazionaliste, oscurantiste, neofasci-
ste e neonaziste vecchie e nuove. In
alcuni Paesi, come la Polonia e l'Un-
gheria, tali forze sono al governo e, in
forme diverse, sono stati approvate
modifiche costituzionali e sono già
in atto restrizioni ai diritti politici, ci-
vili e sociali. L'iniziativa ha voluto
dare al tempo stesso una risposta ci-
vile e democratica all'inaugurazione
della sede di Forza Nuova a Vittoria
affermando il carattere e la storia an-
tifascista della città. Sono intervenu-
ti Gianni Battaglia, presidente pro-
vinciale dell'Anpi che ha parlato di
assurda proliferazione di sedi, anche
se rappresentative di pochissimi in-
dividui nel territorio ibleo, di partiti
di ispirazione dichiaratamente al di-

sciolto partito fascista. Andrea Gen-
tile dell'Anpi di Vittoria è intervenu-
to parlando di decreto Salvini e di co-
sa questa legge sta producendo in
termini di costo umano nei confronti
dei migranti

È intervenuto Vittorio Avveduto
coordinatore di Libera parlando del-

la di sconfiggere politicamente il
razzismo partendo dalle coscienze
di ognuno di noi. Infine Peppe Scifo
segretario generale Cgil di Ragusa è
intervenuto affermando il valore di
alta legalità di questa piazza, la lega-
lità al più alto livello che significa ri-
spetto della Costituzione.

La manifestazione
tenuta in piazza

Dureghello. «Fascisti e
razzisti? Credo che sia
diventata una moda»

Istituto Mazzini, finita l’«okkupazione»
La protesta. Domani gli studenti tornano in classe e
riprendono le lezioni. Mugnas: «Senza alcuna risposta»

Domani, la vita scolastica del liceo
Mazzini, rimasto per oltre una setti-
mana sino all’8 dicembre, in stato di
occupazione, tornerà alla normalità.
Gli studenti del liceo “okkupato” tor -
neranno così a seguire le lezioni ma
l’animo indignato della protesta, sep-
pure sopito, resterà sotterraneo al-
meno fino a quando le “urgenze” da
loro segnalate non saranno sanate.

Durante i giorni della protesta è an-
dato ad ascoltarli Alessandro Mugnas
dell’associazione politica Reset nella
consapevolezza di quanto sia impor-
tante il dialogo con i ragazzi le cui voci
vanno per l’appunto ascoltate soprat-
tutto se sono espressioni di una citta-
dinanza attiva. “ Siamo certamente
fieri dei molti giovani che sono oggi
ancora a “protestare democratica-
mente”, bisogna far valere i propri di-
ritti, soprattutto in temi così impor-
tanti, come sicurezza, istruzione, igie-
ne e tante problematiche di rilievo”

precisa Mugnas che ha scelto di pren-
dere personalmente visione delle
problematiche sollevate dai liceali
vittoriesi. Dal sopralluogo effettuato
insieme agli studenti e emergono tali
carenze “ inagibilita’del laboratorio di
fisica, causata da problemi strutturali,
mancata manutenzione della struttu-

ra che causa infiltrazioni di acque pio-
vane, danneggiando attrezzature di-
dattiche e sportive, abbandono delle
aree esterne ai plessi, nei termini di si-
curezza e pulizia, alto rischio di sicu-
rezza per gli alunni, da inefficienza
impianti e attrezzature, come ad e-
sempio, la mancata manutenzione
degli estintori scaduta da oltre 1 anno,
evidenziando un’alta pericolosità in
caso di terremoto o incendio, insuffi-
ciente manutenzione sanitari, rete fo-
gnaria e infissi.

Inadeguata attivazione dei riscal-
damenti in tempi consoni. Mancanza
di fondi per le attività extra-curricula-
ri, di banchi e sedie per l’esigenze sco-
lastiche. -Presenza di alveari in alcune
aule. -Problemi, ad intermittenza i-
drici, accentuando i problemi igienici,
visto la mancanza di quanto” . Una
lunga lista di doglianze per le quali
Mugnas chiede l’immediato sopral-
luogo degli enti preposti. “ Gli studen-
ti chiedono - chiude Mugnas - risposte
certe, accompagnate da fatti, ancora
oggi non ricevute”

D. C.

Le condizioni
dell’istituto

Mazzini (sopra
e in alto a sinistra)
e l’estintore senza

manutenzione

Vittoria Colonna a porte chiuse
«E’ uno schiaffo alla cultura»

DANIELA CITINO

A vedere chiuso il teatro Colonna
stringe il cuore. E non solo perché è
Natale e le sue “luci” culturali avreb-
be reso certamente più ricche le im-
minenti festività. Che la città venga
privata di un “gioiello” d’arte e cultu-
ra non essendone permessa la sua
fruizione, anche per fini turistici, non
può che lasciare l’amaro in bocca.

Appresa la notizia della sua chiusu-
ra, motivata dalla Commissione pre-
fettizia in virtù di ormai improcrasti-
nabili ragioni di sicurezza pubblica
dettate dalla gravità delle sue condi-
zioni strutturali, la polis sia civile che
politica, fortunatamente, non è rima-
sta in silenzio. Ultimo in ordine di
tempo è la richiesta partita da Stefa-
nia Campo, deputata regionale M5S è
indirizzata al governo regionale “ af-
finché faccia tutto ciò che è nelle sue
possibilità per mettere in sicurezza e
riaprire il teatro Vittoria Colonna”.

“Lo chiediamo con decisione” sot-
tolinea la deputata regionale prima
firmataria di un’apposita interroga-
zione, indirizzata all’assessore regio-
nale ai Beni culturali, Sebastiano Tu-
sa e all’assessore regionale allo Spet-
tacolo, Sandro Pappalardo. “Stiamo
parlando di uno dei gioielli architet-
tonici e culturali più importanti della
provincia di Ragusa, costretto alla
chiusura proprio in un momento im-
portante com’è quello a ridosso delle
festività natalizie” aggiunge la depu-
tata Cinquestelle ricostruendone la
cronistoria. “ Il teatro è chiuso già dal
26 novembre scorso - precisa - e dopo
un sopralluogo effettuato dai tecnici
della Direzione Territorio e Patrimo-
nio del Comune di Vittoria e dai Vigili

del Fuoco, lo resterà per almeno due
mesi . Dalle prime verifiche tecniche
è emerso che il tetto di copertura è
imbarcato e presumibilmente a cau-
sa di ciò si sono determinate infiltra-
zioni di acqua oltre a micro-fessura-
zioni alla volta affrescata sovrastante
l'area della platea”. “E’ stato rilevato,
tra l’altro – continua la portavoce 5
Stelle – come certamente, tra le con-
cause delle infiltrazioni di acqua, vi

sia anche la mancata manutenzione
della struttura nel corso degli anni.
Non è possibile che un bene architet-
tonico del genere, citato anche dal fa-
moso critico e storico d’arte Bernard
Berenson, nel suo viaggio in Sicilia,
come “uno dei migliori che in questo
stile si possa vedere in Europa”, oltre
che insignito dall’Unesco come “mo-
numento messaggero di pace”, resti
chiuso senza che la Regione Siciliana

faccia almeno la sua parte. La nostra
proposta, in questo senso, allo scopo
di rendere più efficaci le azioni di tu-
tela, è quella di destinare un contri-
buto straordinario al Comune di Vit-
toria con parte delle disponibilità del
cap.776016 del bilancio della Regio-
ne, per permettere l'avvio di un’inda-
gine conoscitiva che accerti l’entità
dei danni riportati dalla struttura e
che indichi con esattezza gli inter-

venti da adottare in modo da proce-
dere velocemente ai lavori di ripristi-
no e messa in sicurezza”. A tal fine la
parlamentare regionale nei prossimi
giorni si rivolgerà ai commissari pre-
fettizi per ricevere maggiori deluci-
dazioni, incontrerà i fondatori del-
l’Associazione Sicily Jazz Music, Lu-
ciano D’Amico, che ne è il presidente
e il patron del Vittoria Festival Jazz e
il sassofonista Francesco Cafiso, di-
rettore artistico. Sia D’ Amico che Ca-
fiso si sono infatti immediatamente
mobilitati per sensibilizzare la citta-
dinanza all’assessore Sebastiano Tu-
sa di predisporre un sopralluogo con-
giunto per mostrare un tangibile se-

gnale di attenzione da parte del go-
verno della nostra Isola. Alle due “vo-
ci” cittadine, che si sono sollevate in
soccorso del Colonna, ve ne sono ag-
giunte altre. A cominciare da quella
di del giornalista Gianni Molè: “Il tea-
tro non può restare chiuso un giorno
in più. Rappresenta la nostra arte, la
nostra bellezza, la nostra cultura.
Quando si chiude un tentato significa
che una città sta cominciando lenta-
mente a morire. Vittoria e la sua parte
migliore non può accettarne la chiu-
sura tout court: non esistono destini
ineluttabili, niente è impossibile”.

L’appello. «E’ uno
dei gioielli culturali
e architettonici
più importanti
della provincia iblea»

L’AMAREZZA
Gianni Molè,
giornalista vit-
toriese e capo
Ufficio Stampa
Libero Consor-
zio di Ragusa
commenta: “Il
teatro non può
restare chiuso
un giorno in più
. Rappresenta la
nostra arte, la
nostra bellezza,
la nostra cultu-
ra. Quando si
chiude un tenta-
to significa che
una città sta co-
minciando len-
tamente a mori-
re. Vittoria e la
sua parte mi-
gliore non può
accettarne la
chiusura tout
court: non esi-
stono destini i-
neluttabili, nien-
te è impossibile.
Spero che la
questione possa
essere risolta al
più presto. An-
che facendo ri-
corso all’utilizzo
come somma
d’urgenza di
fondi del bilan-
cio comunale o
della Protezione
Civile».

Manifestazione

L’on. Campo sollecita la Regione: «Occorrono interventi per riaprire»
La commissione

prefettizia ha
chiuso il teatro

comunale per
motivi di sicurezza

dovuti alle gravi
carenze strutturali

dello storico
immobile

taccuino
Il meteo
Nubi sparse. Temperature

comprese fra 10 e 14
gradi. I venti, moderati,
soffieranno
prevalentemente da
Ovest-Nord-Ovest. Il sole
sorge alle 7.01 e tramonta
alle 16.44. La luna,
crescente, leva alle 08,43
e cala alle 18.43. Mare
parzialmente mosso.
Altezza onde: da 3 a 4 cm.

Numeri utili
Polizia: via Emanuela Loi, 40.

Tel: 0932-997411. Vigili
del Fuoco: contrada
Mendolilli, s.n. Tel: 0932-
804694 oppure 0932-
981735. Polstrada: via
Pietro Nenni, 86. Tel:
0932-981920. Carabinieri:
via Garibaldi, 397.
Tel:0932.981200 oppure
0932-981370.

Farmacia notturna di
turno

Bianculli, via Milano 105,
telefono 0932.981845

utente
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vittoria44.

«Ieri come oggi
no al razzismo
e ai fascismi
vecchi e nuovi»

"Fascisti e razzisti? Dirò una cosa
terribile, ma credo che esserlo sia di-
ventata una moda. E' di moda essere
fascisti o razzisti. Penso proprio di sì.
Il problema è che non tutti sono dav-
vero consapevoli di cosa stiamo par-
lando. C'è una ostentazione, una
sfacciataggine nel proporre certi
messaggi e nel rappresentarsi agli al-
tri attraverso alcuni modelli del pas-
sato tornati ora alla ribalta e i giovani
sono quelli che per primi ne risento-
no. I ragazzi sono i più esposti grazie
anche a strumenti come Internet che
spesso sono fuori controllo".

Parla così Ruth Dureghello, presi-
dente della Comunità ebraica di Ro-
ma che in occasione del Giorno della
Memoria riflette su possibili rigurgi-
ti di fascismo che poi possono sfocia-
re in antisemitismo e che sembrano
trovare terreno fertile nelle nuove
generazioni. Nel frattempo nulla è
cambiato. Anzi. L'Anpi nazionale ha
indetto per il 15 dicembre un’inizia-

tiva a Roma per affrontate il tema
dell'antifascismo e del contrasto al
razzismo a livello europeo. In vista di
questo appuntamento a Vittoria si è
svolto un sit in contro il razzismi e i
fascismi vecchi e nuovi, promosso
dall’Anpi, da Libera, dalla Cgil e dal-

l’Unione degli studenti. L'obiettivo
dell'Anpi nazionale è contribuire ad
avviare la costruzione di una moder-
na rete antifascista di dimensione
continentale in una fase di preoccu-
pante espansione di forze razziste,
nazionaliste, oscurantiste, neofasci-
ste e neonaziste vecchie e nuove. In
alcuni Paesi, come la Polonia e l'Un-
gheria, tali forze sono al governo e, in
forme diverse, sono stati approvate
modifiche costituzionali e sono già
in atto restrizioni ai diritti politici, ci-
vili e sociali. L'iniziativa ha voluto
dare al tempo stesso una risposta ci-
vile e democratica all'inaugurazione
della sede di Forza Nuova a Vittoria
affermando il carattere e la storia an-
tifascista della città. Sono intervenu-
ti Gianni Battaglia, presidente pro-
vinciale dell'Anpi che ha parlato di
assurda proliferazione di sedi, anche
se rappresentative di pochissimi in-
dividui nel territorio ibleo, di partiti
di ispirazione dichiaratamente al di-

sciolto partito fascista. Andrea Gen-
tile dell'Anpi di Vittoria è intervenu-
to parlando di decreto Salvini e di co-
sa questa legge sta producendo in
termini di costo umano nei confronti
dei migranti

È intervenuto Vittorio Avveduto
coordinatore di Libera parlando del-

la di sconfiggere politicamente il
razzismo partendo dalle coscienze
di ognuno di noi. Infine Peppe Scifo
segretario generale Cgil di Ragusa è
intervenuto affermando il valore di
alta legalità di questa piazza, la lega-
lità al più alto livello che significa ri-
spetto della Costituzione.

La manifestazione
tenuta in piazza

Dureghello. «Fascisti e
razzisti? Credo che sia
diventata una moda»

Istituto Mazzini, finita l’«okkupazione»
La protesta. Domani gli studenti tornano in classe e
riprendono le lezioni. Mugnas: «Senza alcuna risposta»

Domani, la vita scolastica del liceo
Mazzini, rimasto per oltre una setti-
mana sino all’8 dicembre, in stato di
occupazione, tornerà alla normalità.
Gli studenti del liceo “okkupato” tor -
neranno così a seguire le lezioni ma
l’animo indignato della protesta, sep-
pure sopito, resterà sotterraneo al-
meno fino a quando le “urgenze” da
loro segnalate non saranno sanate.

Durante i giorni della protesta è an-
dato ad ascoltarli Alessandro Mugnas
dell’associazione politica Reset nella
consapevolezza di quanto sia impor-
tante il dialogo con i ragazzi le cui voci
vanno per l’appunto ascoltate soprat-
tutto se sono espressioni di una citta-
dinanza attiva. “ Siamo certamente
fieri dei molti giovani che sono oggi
ancora a “protestare democratica-
mente”, bisogna far valere i propri di-
ritti, soprattutto in temi così impor-
tanti, come sicurezza, istruzione, igie-
ne e tante problematiche di rilievo”

precisa Mugnas che ha scelto di pren-
dere personalmente visione delle
problematiche sollevate dai liceali
vittoriesi. Dal sopralluogo effettuato
insieme agli studenti e emergono tali
carenze “ inagibilita’del laboratorio di
fisica, causata da problemi strutturali,
mancata manutenzione della struttu-

ra che causa infiltrazioni di acque pio-
vane, danneggiando attrezzature di-
dattiche e sportive, abbandono delle
aree esterne ai plessi, nei termini di si-
curezza e pulizia, alto rischio di sicu-
rezza per gli alunni, da inefficienza
impianti e attrezzature, come ad e-
sempio, la mancata manutenzione
degli estintori scaduta da oltre 1 anno,
evidenziando un’alta pericolosità in
caso di terremoto o incendio, insuffi-
ciente manutenzione sanitari, rete fo-
gnaria e infissi.

Inadeguata attivazione dei riscal-
damenti in tempi consoni. Mancanza
di fondi per le attività extra-curricula-
ri, di banchi e sedie per l’esigenze sco-
lastiche. -Presenza di alveari in alcune
aule. -Problemi, ad intermittenza i-
drici, accentuando i problemi igienici,
visto la mancanza di quanto” . Una
lunga lista di doglianze per le quali
Mugnas chiede l’immediato sopral-
luogo degli enti preposti. “ Gli studen-
ti chiedono - chiude Mugnas - risposte
certe, accompagnate da fatti, ancora
oggi non ricevute”

D. C.

Le condizioni
dell’istituto

Mazzini (sopra
e in alto a sinistra)
e l’estintore senza

manutenzione

Vittoria Colonna a porte chiuse
«E’ uno schiaffo alla cultura»

DANIELA CITINO

A vedere chiuso il teatro Colonna
stringe il cuore. E non solo perché è
Natale e le sue “luci” culturali avreb-
be reso certamente più ricche le im-
minenti festività. Che la città venga
privata di un “gioiello” d’arte e cultu-
ra non essendone permessa la sua
fruizione, anche per fini turistici, non
può che lasciare l’amaro in bocca.

Appresa la notizia della sua chiusu-
ra, motivata dalla Commissione pre-
fettizia in virtù di ormai improcrasti-
nabili ragioni di sicurezza pubblica
dettate dalla gravità delle sue condi-
zioni strutturali, la polis sia civile che
politica, fortunatamente, non è rima-
sta in silenzio. Ultimo in ordine di
tempo è la richiesta partita da Stefa-
nia Campo, deputata regionale M5S è
indirizzata al governo regionale “ af-
finché faccia tutto ciò che è nelle sue
possibilità per mettere in sicurezza e
riaprire il teatro Vittoria Colonna”.

“Lo chiediamo con decisione” sot-
tolinea la deputata regionale prima
firmataria di un’apposita interroga-
zione, indirizzata all’assessore regio-
nale ai Beni culturali, Sebastiano Tu-
sa e all’assessore regionale allo Spet-
tacolo, Sandro Pappalardo. “Stiamo
parlando di uno dei gioielli architet-
tonici e culturali più importanti della
provincia di Ragusa, costretto alla
chiusura proprio in un momento im-
portante com’è quello a ridosso delle
festività natalizie” aggiunge la depu-
tata Cinquestelle ricostruendone la
cronistoria. “ Il teatro è chiuso già dal
26 novembre scorso - precisa - e dopo
un sopralluogo effettuato dai tecnici
della Direzione Territorio e Patrimo-
nio del Comune di Vittoria e dai Vigili

del Fuoco, lo resterà per almeno due
mesi . Dalle prime verifiche tecniche
è emerso che il tetto di copertura è
imbarcato e presumibilmente a cau-
sa di ciò si sono determinate infiltra-
zioni di acqua oltre a micro-fessura-
zioni alla volta affrescata sovrastante
l'area della platea”. “E’ stato rilevato,
tra l’altro – continua la portavoce 5
Stelle – come certamente, tra le con-
cause delle infiltrazioni di acqua, vi

sia anche la mancata manutenzione
della struttura nel corso degli anni.
Non è possibile che un bene architet-
tonico del genere, citato anche dal fa-
moso critico e storico d’arte Bernard
Berenson, nel suo viaggio in Sicilia,
come “uno dei migliori che in questo
stile si possa vedere in Europa”, oltre
che insignito dall’Unesco come “mo-
numento messaggero di pace”, resti
chiuso senza che la Regione Siciliana

faccia almeno la sua parte. La nostra
proposta, in questo senso, allo scopo
di rendere più efficaci le azioni di tu-
tela, è quella di destinare un contri-
buto straordinario al Comune di Vit-
toria con parte delle disponibilità del
cap.776016 del bilancio della Regio-
ne, per permettere l'avvio di un’inda-
gine conoscitiva che accerti l’entità
dei danni riportati dalla struttura e
che indichi con esattezza gli inter-

venti da adottare in modo da proce-
dere velocemente ai lavori di ripristi-
no e messa in sicurezza”. A tal fine la
parlamentare regionale nei prossimi
giorni si rivolgerà ai commissari pre-
fettizi per ricevere maggiori deluci-
dazioni, incontrerà i fondatori del-
l’Associazione Sicily Jazz Music, Lu-
ciano D’Amico, che ne è il presidente
e il patron del Vittoria Festival Jazz e
il sassofonista Francesco Cafiso, di-
rettore artistico. Sia D’ Amico che Ca-
fiso si sono infatti immediatamente
mobilitati per sensibilizzare la citta-
dinanza all’assessore Sebastiano Tu-
sa di predisporre un sopralluogo con-
giunto per mostrare un tangibile se-

gnale di attenzione da parte del go-
verno della nostra Isola. Alle due “vo-
ci” cittadine, che si sono sollevate in
soccorso del Colonna, ve ne sono ag-
giunte altre. A cominciare da quella
di del giornalista Gianni Molè: “Il tea-
tro non può restare chiuso un giorno
in più. Rappresenta la nostra arte, la
nostra bellezza, la nostra cultura.
Quando si chiude un tentato significa
che una città sta cominciando lenta-
mente a morire. Vittoria e la sua parte
migliore non può accettarne la chiu-
sura tout court: non esistono destini
ineluttabili, niente è impossibile”.

L’appello. «E’ uno
dei gioielli culturali
e architettonici
più importanti
della provincia iblea»

L’AMAREZZA
Gianni Molè,
giornalista vit-
toriese e capo
Ufficio Stampa
Libero Consor-
zio di Ragusa
commenta: “Il
teatro non può
restare chiuso
un giorno in più
. Rappresenta la
nostra arte, la
nostra bellezza,
la nostra cultu-
ra. Quando si
chiude un tenta-
to significa che
una città sta co-
minciando len-
tamente a mori-
re. Vittoria e la
sua parte mi-
gliore non può
accettarne la
chiusura tout
court: non esi-
stono destini i-
neluttabili, nien-
te è impossibile.
Spero che la
questione possa
essere risolta al
più presto. An-
che facendo ri-
corso all’utilizzo
come somma
d’urgenza di
fondi del bilan-
cio comunale o
della Protezione
Civile».

Manifestazione

L’on. Campo sollecita la Regione: «Occorrono interventi per riaprire»
La commissione

prefettizia ha
chiuso il teatro

comunale per
motivi di sicurezza

dovuti alle gravi
carenze strutturali

dello storico
immobile

taccuino
Il meteo
Nubi sparse. Temperature

comprese fra 10 e 14
gradi. I venti, moderati,
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«Ieri come oggi
no al razzismo
e ai fascismi
vecchi e nuovi»

"Fascisti e razzisti? Dirò una cosa
terribile, ma credo che esserlo sia di-
ventata una moda. E' di moda essere
fascisti o razzisti. Penso proprio di sì.
Il problema è che non tutti sono dav-
vero consapevoli di cosa stiamo par-
lando. C'è una ostentazione, una
sfacciataggine nel proporre certi
messaggi e nel rappresentarsi agli al-
tri attraverso alcuni modelli del pas-
sato tornati ora alla ribalta e i giovani
sono quelli che per primi ne risento-
no. I ragazzi sono i più esposti grazie
anche a strumenti come Internet che
spesso sono fuori controllo".

Parla così Ruth Dureghello, presi-
dente della Comunità ebraica di Ro-
ma che in occasione del Giorno della
Memoria riflette su possibili rigurgi-
ti di fascismo che poi possono sfocia-
re in antisemitismo e che sembrano
trovare terreno fertile nelle nuove
generazioni. Nel frattempo nulla è
cambiato. Anzi. L'Anpi nazionale ha
indetto per il 15 dicembre un’inizia-

tiva a Roma per affrontate il tema
dell'antifascismo e del contrasto al
razzismo a livello europeo. In vista di
questo appuntamento a Vittoria si è
svolto un sit in contro il razzismi e i
fascismi vecchi e nuovi, promosso
dall’Anpi, da Libera, dalla Cgil e dal-

l’Unione degli studenti. L'obiettivo
dell'Anpi nazionale è contribuire ad
avviare la costruzione di una moder-
na rete antifascista di dimensione
continentale in una fase di preoccu-
pante espansione di forze razziste,
nazionaliste, oscurantiste, neofasci-
ste e neonaziste vecchie e nuove. In
alcuni Paesi, come la Polonia e l'Un-
gheria, tali forze sono al governo e, in
forme diverse, sono stati approvate
modifiche costituzionali e sono già
in atto restrizioni ai diritti politici, ci-
vili e sociali. L'iniziativa ha voluto
dare al tempo stesso una risposta ci-
vile e democratica all'inaugurazione
della sede di Forza Nuova a Vittoria
affermando il carattere e la storia an-
tifascista della città. Sono intervenu-
ti Gianni Battaglia, presidente pro-
vinciale dell'Anpi che ha parlato di
assurda proliferazione di sedi, anche
se rappresentative di pochissimi in-
dividui nel territorio ibleo, di partiti
di ispirazione dichiaratamente al di-

sciolto partito fascista. Andrea Gen-
tile dell'Anpi di Vittoria è intervenu-
to parlando di decreto Salvini e di co-
sa questa legge sta producendo in
termini di costo umano nei confronti
dei migranti

È intervenuto Vittorio Avveduto
coordinatore di Libera parlando del-

la di sconfiggere politicamente il
razzismo partendo dalle coscienze
di ognuno di noi. Infine Peppe Scifo
segretario generale Cgil di Ragusa è
intervenuto affermando il valore di
alta legalità di questa piazza, la lega-
lità al più alto livello che significa ri-
spetto della Costituzione.

La manifestazione
tenuta in piazza

Dureghello. «Fascisti e
razzisti? Credo che sia
diventata una moda»

Istituto Mazzini, finita l’«okkupazione»
La protesta. Domani gli studenti tornano in classe e
riprendono le lezioni. Mugnas: «Senza alcuna risposta»

Domani, la vita scolastica del liceo
Mazzini, rimasto per oltre una setti-
mana sino all’8 dicembre, in stato di
occupazione, tornerà alla normalità.
Gli studenti del liceo “okkupato” tor -
neranno così a seguire le lezioni ma
l’animo indignato della protesta, sep-
pure sopito, resterà sotterraneo al-
meno fino a quando le “urgenze” da
loro segnalate non saranno sanate.

Durante i giorni della protesta è an-
dato ad ascoltarli Alessandro Mugnas
dell’associazione politica Reset nella
consapevolezza di quanto sia impor-
tante il dialogo con i ragazzi le cui voci
vanno per l’appunto ascoltate soprat-
tutto se sono espressioni di una citta-
dinanza attiva. “ Siamo certamente
fieri dei molti giovani che sono oggi
ancora a “protestare democratica-
mente”, bisogna far valere i propri di-
ritti, soprattutto in temi così impor-
tanti, come sicurezza, istruzione, igie-
ne e tante problematiche di rilievo”

precisa Mugnas che ha scelto di pren-
dere personalmente visione delle
problematiche sollevate dai liceali
vittoriesi. Dal sopralluogo effettuato
insieme agli studenti e emergono tali
carenze “ inagibilita’del laboratorio di
fisica, causata da problemi strutturali,
mancata manutenzione della struttu-

ra che causa infiltrazioni di acque pio-
vane, danneggiando attrezzature di-
dattiche e sportive, abbandono delle
aree esterne ai plessi, nei termini di si-
curezza e pulizia, alto rischio di sicu-
rezza per gli alunni, da inefficienza
impianti e attrezzature, come ad e-
sempio, la mancata manutenzione
degli estintori scaduta da oltre 1 anno,
evidenziando un’alta pericolosità in
caso di terremoto o incendio, insuffi-
ciente manutenzione sanitari, rete fo-
gnaria e infissi.

Inadeguata attivazione dei riscal-
damenti in tempi consoni. Mancanza
di fondi per le attività extra-curricula-
ri, di banchi e sedie per l’esigenze sco-
lastiche. -Presenza di alveari in alcune
aule. -Problemi, ad intermittenza i-
drici, accentuando i problemi igienici,
visto la mancanza di quanto” . Una
lunga lista di doglianze per le quali
Mugnas chiede l’immediato sopral-
luogo degli enti preposti. “ Gli studen-
ti chiedono - chiude Mugnas - risposte
certe, accompagnate da fatti, ancora
oggi non ricevute”

D. C.

Le condizioni
dell’istituto

Mazzini (sopra
e in alto a sinistra)
e l’estintore senza

manutenzione

Vittoria Colonna a porte chiuse
«E’ uno schiaffo alla cultura»

DANIELA CITINO

A vedere chiuso il teatro Colonna
stringe il cuore. E non solo perché è
Natale e le sue “luci” culturali avreb-
be reso certamente più ricche le im-
minenti festività. Che la città venga
privata di un “gioiello” d’arte e cultu-
ra non essendone permessa la sua
fruizione, anche per fini turistici, non
può che lasciare l’amaro in bocca.

Appresa la notizia della sua chiusu-
ra, motivata dalla Commissione pre-
fettizia in virtù di ormai improcrasti-
nabili ragioni di sicurezza pubblica
dettate dalla gravità delle sue condi-
zioni strutturali, la polis sia civile che
politica, fortunatamente, non è rima-
sta in silenzio. Ultimo in ordine di
tempo è la richiesta partita da Stefa-
nia Campo, deputata regionale M5S è
indirizzata al governo regionale “ af-
finché faccia tutto ciò che è nelle sue
possibilità per mettere in sicurezza e
riaprire il teatro Vittoria Colonna”.

“Lo chiediamo con decisione” sot-
tolinea la deputata regionale prima
firmataria di un’apposita interroga-
zione, indirizzata all’assessore regio-
nale ai Beni culturali, Sebastiano Tu-
sa e all’assessore regionale allo Spet-
tacolo, Sandro Pappalardo. “Stiamo
parlando di uno dei gioielli architet-
tonici e culturali più importanti della
provincia di Ragusa, costretto alla
chiusura proprio in un momento im-
portante com’è quello a ridosso delle
festività natalizie” aggiunge la depu-
tata Cinquestelle ricostruendone la
cronistoria. “ Il teatro è chiuso già dal
26 novembre scorso - precisa - e dopo
un sopralluogo effettuato dai tecnici
della Direzione Territorio e Patrimo-
nio del Comune di Vittoria e dai Vigili

del Fuoco, lo resterà per almeno due
mesi . Dalle prime verifiche tecniche
è emerso che il tetto di copertura è
imbarcato e presumibilmente a cau-
sa di ciò si sono determinate infiltra-
zioni di acqua oltre a micro-fessura-
zioni alla volta affrescata sovrastante
l'area della platea”. “E’ stato rilevato,
tra l’altro – continua la portavoce 5
Stelle – come certamente, tra le con-
cause delle infiltrazioni di acqua, vi

sia anche la mancata manutenzione
della struttura nel corso degli anni.
Non è possibile che un bene architet-
tonico del genere, citato anche dal fa-
moso critico e storico d’arte Bernard
Berenson, nel suo viaggio in Sicilia,
come “uno dei migliori che in questo
stile si possa vedere in Europa”, oltre
che insignito dall’Unesco come “mo-
numento messaggero di pace”, resti
chiuso senza che la Regione Siciliana

faccia almeno la sua parte. La nostra
proposta, in questo senso, allo scopo
di rendere più efficaci le azioni di tu-
tela, è quella di destinare un contri-
buto straordinario al Comune di Vit-
toria con parte delle disponibilità del
cap.776016 del bilancio della Regio-
ne, per permettere l'avvio di un’inda-
gine conoscitiva che accerti l’entità
dei danni riportati dalla struttura e
che indichi con esattezza gli inter-

venti da adottare in modo da proce-
dere velocemente ai lavori di ripristi-
no e messa in sicurezza”. A tal fine la
parlamentare regionale nei prossimi
giorni si rivolgerà ai commissari pre-
fettizi per ricevere maggiori deluci-
dazioni, incontrerà i fondatori del-
l’Associazione Sicily Jazz Music, Lu-
ciano D’Amico, che ne è il presidente
e il patron del Vittoria Festival Jazz e
il sassofonista Francesco Cafiso, di-
rettore artistico. Sia D’ Amico che Ca-
fiso si sono infatti immediatamente
mobilitati per sensibilizzare la citta-
dinanza all’assessore Sebastiano Tu-
sa di predisporre un sopralluogo con-
giunto per mostrare un tangibile se-

gnale di attenzione da parte del go-
verno della nostra Isola. Alle due “vo-
ci” cittadine, che si sono sollevate in
soccorso del Colonna, ve ne sono ag-
giunte altre. A cominciare da quella
di del giornalista Gianni Molè: “Il tea-
tro non può restare chiuso un giorno
in più. Rappresenta la nostra arte, la
nostra bellezza, la nostra cultura.
Quando si chiude un tentato significa
che una città sta cominciando lenta-
mente a morire. Vittoria e la sua parte
migliore non può accettarne la chiu-
sura tout court: non esistono destini
ineluttabili, niente è impossibile”.

L’appello. «E’ uno
dei gioielli culturali
e architettonici
più importanti
della provincia iblea»

L’AMAREZZA
Gianni Molè,
giornalista vit-
toriese e capo
Ufficio Stampa
Libero Consor-
zio di Ragusa
commenta: “Il
teatro non può
restare chiuso
un giorno in più
. Rappresenta la
nostra arte, la
nostra bellezza,
la nostra cultu-
ra. Quando si
chiude un tenta-
to significa che
una città sta co-
minciando len-
tamente a mori-
re. Vittoria e la
sua parte mi-
gliore non può
accettarne la
chiusura tout
court: non esi-
stono destini i-
neluttabili, nien-
te è impossibile.
Spero che la
questione possa
essere risolta al
più presto. An-
che facendo ri-
corso all’utilizzo
come somma
d’urgenza di
fondi del bilan-
cio comunale o
della Protezione
Civile».

Manifestazione

L’on. Campo sollecita la Regione: «Occorrono interventi per riaprire»
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Eccellenza. Allo stadio di contrada Selvaggio si affrontano oggi due tra le squadre più in forma

Marina vs S. Croce
derby spettacolo
all’«Aldo Campo»
Cesare Sorbo: «Mi aspetto una partita corretta
da parte di due squadre in grande crescita»

OTTAVIO MODICA

Tifoserie in fermento a Marina di Ragusa e a San-
ta Croce in vista del match odierno all’Aldo
Campo di Ragusa. Le due compagini iblee, dopo
l’esaltante campionato dell’anno scorso, si tro-
vano di fronte nel campionato di Eccellenza nel-
la quattordicesima giornata (penultima del gi-
rone di andata). La squadra della località mari-
nara si trova al secondo posto (anche se in con-
dominio con il Biancavilla) con 22 punti nel car-
niere. Quella camarinense al quarto posto con
20 punti.

Un vero big match. Le due compagini al mo-
mento stanno attraversando un momento posi-
tivo, il Marina di Ragusa viene da cinque succes-
si consecutivi ed in settimana nella gara di anda-
ta di Coppa Italia ha ipotecato la finale regionale,
battendo fuori casa lo Scordia per 2-0. Il Santa
Croce, dopo la rocambolesca sconfitta sul cam-
po del Paternò, ha ripreso a marciare con conti-
nuità, prima battendo il Rosolini in casa, poi an-
dando a cogliere un prezioso pareggio sul cam-
po dello Scordia. La direzione della gara è stata
affidata a Silvio Torreggiani della sezione di Ci-

vitavecchia, con la collaborazione di Antonio Di
Paola e Dario Testai di Catania. L’inizio è in pro-
gramma per le 14,30. Per il Marina di Ragusa a
commentare, con molta sportività, questo atte-
so match l’esperto e navigato direttore sportivo
Cesare Sorbo: “Ci aspettiamo una bella partita e
soprattutto corretta da entrambe le compagini.
Siamo entrambi nelle condizioni di offrire ai ri-
spettivi tifosi una partita di grande calcio. Due
piccole realtà calcistiche, inteso come territo-
rio, si affrontano in un campionato dove milita-
no squadre di tutto rispetto. Siamo certi che alla
fine sarà una festa per il calcio. Noi arriviamo a
questa sfida molto motivati dopo il successo di
Coppa a Scordia, ma nello stesso tempo sappia-
mo che affronteremo una delle squadre più
compatte del torneo, soprattutto alla luce del

mercato di riparazione di dicembre. Spero che i
nostri ragazzi abbiano il giusto approccio alla
partita”.

Per il Santa Croce è il direttore generale Clau-
dio Agnello a presentare l’importante gara: “Ab -
biamo molto rispetto del Marina di Ragusa, una
squadra che attua un ottimo possesso palla. Noi
cercheremo di fare la nostra partita perché vo-
gliamo aggiungere in classifica punti importan-
ti per raggiungere il nostro obiettivo. Noi non
vogliamo deludere i tifosi. In settimana l’organi -
co ha cambiato volto con l’addio di Sammartino,
Vindigni, Hydara e gli innesti di Nassi, Cavone,
Morales e Iapichino”. Il tecnico Salvatore Utro è
nelle condizioni di poter schierare la migliore
formazione possibile avendo tutti gli uomini a
disposizione e mantiene un profilo basso consa-
pevole delle insidie che può dare un derby, an-
che, se è del tutto chiaro come la sua squadra ha
prodotto numeri importanti. Mentre, il tecnico
biancazzurro Gaetano Lucenti deve rinunciare
ai due difensori Alma e Jatta. Per il resto sul mo-
dulo da mandare in campo all’inizio della gara
palesa qualche riserva, in quanto deve valutare
per bene le condizioni di ogni atleta.

Sopra un’azione al Kennedy del Santa Croce. In alto
a destra, un momento della partita di Coppa
giocata dal Marina sul campo dello Scordia

L’evento. Domani a Vittoria la 18ª edizione della tradizionale kermesse ideata da La Mattina e Prelati

Calcio siciliano, è l’ora del gran galà
I premiati. Ci saranno Carnevali, Bianchi, Jacobelli e Dotto oltre a Damato, Morace e Manneh

Danza sportiva
Al PalaPadua
il memorial
Carmelo Spata

E’ in programma domenica
16 dicembre il primo
memorial “Carmelo Spata”,
competizione amatoriale di
danza sportiva con
autorizzazione Csen,
promosso dall’Asd Swing
Dance. E’ la prima tappa del
ranking regionale Csen,
stagione 2018-2019, con
montepremi in denaro.
L’inizio della competizione è
previsto per le 9 al PalaPadua
di via Zama a Ragusa. Per
l’occasione sarà
sperimentato il nuovo
sistema di valutazione che
consentirà al direttore di
gara, ai giudici, ai segretari,
ai verbalizzatori di essere
collegati virtualmente
attraverso i tablet,
eliminando il supporto
cartaceo. Le discipline in
competizione sono: liscio
unificato, ballo da sala, danze
standard, danze latino
americane, danze caraibiche.
La scadenza delle iscrizioni è
fissata al 14 dicembre (nella
foto Sergio Cassisi, Eliana
Curiali e Raffaele Furnaro).

O. M.

CALCIO A 5. Il team rosa al primo posto nel campionato di Serie A2. E arrivano i complimenti di Malfa

Virtus Ragusa Futsal, nasce un nuovo fenomeno sportivo
“Volevo fare i miei personali complimenti,
e ritengo quelli di tutti i ragusani appassio-
nati di sport, alle ragazze della Virtus Ra-
gusa Futsal che, impegnate nel campionato
di Serie A2 di calcio a cinque, si trovano al
momento al primo posto in classifica, a-
vendo dato dimostrazione della loro capa-
cità, del loro attaccamento alla maglia e
della loro voglia di vincere”.

Lo dice il vicepresidente del Consiglio
comunale, Maria Malfa, nel sottolineare
quello che, in città, si sta proponendo co-
me un nuovo fenomeno sportivo. “L’intero

sodalizio, che appena la scorsa stagione si
trovava impegnato nei campetti in sinteti-
co del torneo di Serie C – continua Malfa –
adesso sta viaggiando a mille e si trova al
primo posto. Già in occasione dell’ottava
giornata, lo scorso fine settimana, le iblee
si sono imposte al Palaminardi ai danni del
Pmb Roma. Oggi, domenica 9 dicembre,
torneranno di nuovo a giocare tra le mura
amiche per difendere il primato, stavolta
dall’assalto della Brc Balduina che veleggia
al quarto posto in classifica. Naturalmente
auspico che possa esserci un pubblico con-

sistente a sostenere le nostre ragazze, con-
vinta come sono che tutto il lavoro fin qui
svolto merita di essere posto sotto i riflet-
tori. Se la squadra di Ragusa si trova al
primo posto è merito della società, dello
staff tecnico e delle ragazze che hanno
creduto in un progetto ambizioso e che
adesso stanno provando a concretizzare.
Bravi tutti”. E, in effetti, il team si sta
muovendo con grande circospezione con
l’obiettivo di concretizzare traguardi di
un certo spessore.

O. M.LA VIRTUS RG FUTSAL FESTEGGIA UN GOAL

BASKET. C Silver

Nova Virtus
a caccia
di un pronto
riscatto

Torna a giocare in casa la Virtus
Ragusa di coach Massimo Di
Gregorio (nella foto), che oggi
alle 18,00 al PalaPadua di
Ragusa ospiterà l’Alcamo nella
gara valida come undicesima
giornata del campionato di serie
C Silver di basket. L’impegno -
che segnerà anche l’esordio
casalingo dello storico capitano
Alessandro Sorrentino,
riaggregatosi alla squadra dopo
avere annunciato il proprio
ritiro – arriva dopo la sconfitta
della scorsa settimana sul
parquet della Cestistica
Torrenovese e metterà di fronte
le prime due squadre della
classifica. Da una parte gli
ospiti, che si presenteranno con
i gradi di capolista, e dall’altra i
padroni di casa, che dopo avere
lasciato i due punti alla
formazione messinese, si
devono “accontentare” della
seconda piazza. Ad arbitrare
l’incontro saranno Castorina di
Giarre e Di Mauro di Priolo. Una
trasferta amara, quella scorsa,
per la Virtus Ragusa battuta da
una squadra che ha messo
grinta e ha tenuto i nervi saldi
fino alla fine. La Cestistica
Torrenovese non ha sfigurato
davanti al pubblico di casa e ha
strappato due punti
pesantissimi ai ragusani
interrompendo di fatto la
striscia positiva di vittorie.
L’avvio della gara è tutto
improntato all’attacco per il
Torrenova con due schiacciate
di Tonjann. I ragusani provano a
rispondere con Salafia in post
basso ma i padroni di casa non
mollano mai la presa. Nel
secondo quarto i ragazzi di
coach Di Gregorio provano ad
aumentare l’intensità di gioco
con azioni offensive offerte da
Carnazza e Dinatale ma i fratelli
Busco e compagni tengono
sempre a bada i virtussini
costruendo dinamiche di gioco
che risultano essere efficaci sia
dall’area che da fuori. Anche il
parziale del secondo quarto
sorride al Torrenova. Al ritorno
dal riposo lungo la Virtus
Ragusa vuole imporre il suo
gioco e con due canestri da
fuori area accorcia le distanze
ma i padroni di casa rispondono
con la stessa moneta e tengono
sempre dietro i ragusani. I
virtussini però non ci stanno a
lasciare troppo campo libero e
così con un gioco più veloce e
dinamico si riportano a -11
dagli avversari.

M. F.

UNA DELLE PRECEDENTI EDIZIONI CON DILETTA LEOTTA. NEL RIQUADRO, LA MATTINA

MICHELE FARINACCIO

Tutto pronto la XVIII edizione del Pre-
mio nazionale del calcio siciliano, in
programma domani, lunedì 10 di-
cembre. La manifestazione ideata da
Claudio La Mattina e Fabio Prelati con
il sostegno di Rosario Sallemi, a causa
dell'ordinanza di chiusura del teatro
"Vittoria Colonna", sede storica del
premio, forzatamente ha dovuto
cambiare format, tramutandolo in
speciale Gran Galà del Premio nazio-
nale del calcio siciliano e si svolgerà in
un noto locale di Vittoria. Gli appas-
sionati si dovranno accontentare di
seguirlo in diretta tv su Video Regio-
ne, a partire dalle 20,30. Il premio pa-
trocinato dalla Figc per concessione
del presidente Gabriele Gravina e del
Comitato Regione Sicilia - Lnd, per
concessione del presidente Santino
Lo Presti, ormai ha assunto notorietà
ad ogni livello e grado del mondo cal-
cistico nazionale.

Questi i premiati. Premio dirigente
italiano 2018: Giovanni Carnevali, di-
rettore generale e ad del Sassuolo Cal-
cio; premio dirigente federale 2018:
Cosimo Sibilia - presidente Lnd; VI
premio d'Oro alla carriera: Mario Cor-

so; premio alla carriera categoria alle-
natori: Ottavio Bianchi; premio alla
carriera “categoria giornalisti”: Xa-
vier Jacobelli, direttore di Tuttosport
ed Emanuele Dotto di Radio Rai Sport.
Il 16° premio alla memoria del calcia-
tore “Giorgio Di Bari” in questa edizio-
ne sarà assegnato al centrocampista
del Calcio Catania, Kalifa Manneh, ed
anche quest’anno sarà consegnato dal
figlio Pietro Di Bari. Premio alla carrie-
ra categoria arbitri: Antonio Damato;
premio alla carriera categoria calcia-

trici: Carolina Morace; premio alla
carriera categoria calciatori: Roberto
Pruzzo; premio giornalista sportiva
dell'anno 2018 a Giorgia Cardinaletti,
giornalista Rai Sport e conduttrice
della Domenica sportiva; premio
giornalista siciliano dell'anno a Peppe
Di Stefano di Sky Sport. Premi per la
stagione sportiva 2017/18: premio
“Categoria Arbitri” Can A a Luca Banti;
premio miglior arbitro siciliano a Da-
niele Rutella di Enna della Can C; pre-
mio speciale al presidente della Vibo-

nese, Giuseppe Caffo. Categoria alle-
natori: Leonardo Semplici (Spal), Ro-
berto D'Aversa (Parma), Andrea Sottil
(Livorno, a lui andrà il IV premio "Ro-
sario La Mattina"), Nevio Orlandi (Vi-
bonese), Giuseppe Furnari (Città Di
Messina).

Per la categoria calciatori i premi
2017/18 andranno a Alberto Brignoli
(Palermo), Sebastiano Paterniti (Città
di Messina) quale portiere minor bat-
tuto dei due gironi di Eccellenza Sici-
lia, Davide Testa (Marsala) miglior
calciatore del girone A. La manifesta-
zione sarà condotta dalla giornalista
Rai, Jolanda De Rienzo e dall’ex calcia-
tore Fabio Galante, attualmente os-
servatore dell'Inter.

Mercato. Il team di Lucenti
presenterà i nuovi acquisti
che hanno già fatto bene
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